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令和５年第４回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 １   ６日 

１０時頃～

吉村 恭輔

１ 給食費・副食費に

ついて 

給食費の無償化について、早期に開始すべきと考えるが町はどのように考えているのか。 町    長

教 育 長

町    長

町    長

２ 不登校の児童・生

徒について 

（１）昨年度、熊本県内の小学校から高校で不登校だった児童・生徒は6,130人だったとの報道

があったが、菊陽町の小中学校において不登校と思われる児童・生徒は何名いるのか。 

（２）不登校になった原因を町は把握しているのか。把握している場合、どのような原因が多い

のか。 

（３）不登校にある児童・生徒に対し学校や町はどのような対応をしているのか。また、支援体

制はあるのか。 

（４）不登校の児童・生徒に対し学習やカウンセリング等が出来る場所を提供するためにフリー

スクールの設置をするべきと考えるが町はどのように考えているか。 

３ 公民館の在り方に

ついて 

（１）全行政区の中で、公民館が無い行政区はいくつあるか。 

（２）公民館が無い行政区において、公民館建設を希望している行政区はいくつあるか。 

（３）公民館建設を希望する行政区における進捗状況はどうか。また１年以上、進展が無い行

政区はあるのか。 

（４）１年以上進展がない行政区がある場合、どういった問題があるのか。また問題点に対する

対応策はあるのか。 

４ 消防団の在り方に

ついて 

（１）菊陽町消防団における現在の団員数は。また定員に対して過不足はあるか。 

（２）町が把握している消防団の問題点や課題はあるか。 

（３）地域によっては消防団のなり手が少ないという話や、職業の多様化により火事等の災害

時に団員の集まる数が少ないという話を聞くが、将来的にも消防団を維持するために分団

の再編等も含めて検討するべきではないか。 
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令５年第４回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 ２     ６日

１１時頃～

上田 茂政

１ 高齢者福祉政策に

ついて 

（１）本町の高齢化率は、65歳以上19.64％、75歳以上8.86％（平成29年9月末）と全国的には

低い方だが、今後の高齢化、老齢人口の推移について問う。 

（２）第9期菊陽町高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画の策定における、現在の課

題と重点的取り組みについて問う。 

町    長

町    長

町    長

２ 白水台地の有害鳥

獣被害対策につい

て 

（１）有害鳥獣被害の現状について問う。 

（２）地域連携による対策をどう進めていくか。 

（３）白水台地の南側山沿い、道明から戸次区間における防獣対策による電気柵の導入の

考え方について問う。 

３ 町財政について 今後も大きな事業に取り組まなければならないが、町の財政状況について問う。 

①財政硬直化について問う。 

②将来負担比率の推移今後の計画について問う。 
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令和５年第４回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 ３     ６日

１３時頃～

西本 友春

１ 公共施設の予約に

ついて 

（１）公共施設予約のプライオリティはどのようになっているのか。 

（２）町内幼稚園・保育園等が公共施設を予約するときはどのようになっているのか。 

町    長

町    長

町    長

町    長

町    長

町    長

２ 町営住宅について （１）令和６年度の中代団地の改修計画はどのようになっているのか。 

（２）中代団地は令和５年度の長寿命化計画ではどのような位置づけとなるのか。 

（３）最近の物価高騰で、改修後に大幅な家賃変更等の対策はどのように考えているのか。 

（４）改修後の町営住宅の応募をどのように進めていくのか。 

（５）高齢者のための新たな居住空間の提供を提案するがどのように考えているのか。 

３ 行政手続きについて （１）書かない窓口の進捗状況はどのようになっているのか。 

（２）行かない窓口も推進すべきと提案するがどのように考えているのか。 

４ 施設管理の一元化

について 

（１）総合体育館を含めたエリアにある施設の管理はどのようになっているのか。 

（２）今後、様々なイベントが開催されるが特に、駐車場の管理を一元化する事についてどの

ように考えているのか。 

５ 給食費・副食費の無

償化について 

次年度の無償化へのステップをどのように考えているのか。 

６ ＡＥＤ装置の配備に

ついて 

（１）町が配備しているＡＥＤの配備状況はどのようになっているのか。 

（２）公共施設においてＡＥＤの操作演習を定期的に実施することを町はどのように考えている

のか。 

（３）消防団積載車へのＡＥＤ配備を提案するが、町はどのように考えているのか。 
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令和５年第４回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 ４     ６日

１４時頃～

廣瀨 英二

１ 県道大津植木線道

路整備事業につい

て 

（１）今後のスケジュール(案)が示され、工事開始は令和7年度以降となっているが、令和何

年ごろの完成を目指すのか。 

（２）菊陽空港線は令和８年度に完成予定であるが、立体交差完成はいつ頃になるのか。ま

た、残り2箇所の立体交差は優先順位をつけて進めるのか。 

（３）整備事業についての工事予算額は明らかにされていないが、総額でいくらを見込んでい

るのか。 

町    長

町    長

町    長

町    長

２ 当面の渋滞対策に

ついて 

（１）セミコン企業内の時差出勤等の拡充を考えているか。 

（２）西花立地区から試行的に運行されるセミコン通勤バスの乗車推進の取り組みを町はど

のように考えているか。 

（３）自転車（電動自転車含)利用促進の対策を考えているか。 

（４）南方大人足線交差点改良の進捗状況はどうなっているか。 

３ 区長・自治会長の現

状について 

（１）コロナ禍は地域活動等において、甚大な変化、影響を及ぼした。町は自治会運営を担う

区長・自治会長の業務をどのように把握しているか。 

（２）町は区長・自治会長への行政事務委託のあり方について、どのように考えているか。 

４ 敬老会年齢につい

て 

（１）令和３年９月定例会の回答として、行政区への交付額が減少するなど開催運営に支障

が生じるところもある。今後各行政区の意見をしっかりと聞いていくとのことであった。行政

区の意見はどうだったのか。 

（２）菊陽町における敬老会対象年齢を７５歳以上に見直し交付額の減少分を高齢者の生 

きがいづくりに活用できないか。 
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令和５年第４回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 ５     ７日

１０時頃～

矢野 厚子

１ ユニバーサルなまち

づくりについて 

（１）がん治療の放射線治療や外科手術により外形的変化を受けた人の、社会生活の質の

向上のサポート策はあるのか。 

（２）言語障害のある子供の早期発見と訓練について 

①早期発見につながる健康診断はあるのか。 

②診断後の相談窓口や適切な訓練場所はあるのか。 

（３）日本語を母国語としない人とのコミュニケーションについて 

 ①役場窓口の書類は、日本語が読めない人に対応して改善されたか。 

 ②町内放送が日本語のみだが、改善する予定はあるか。 

 ③今後外国籍の人が増える中、町の広報誌やホームページは、日本語が読めない人への

対応は考えているか。 

（４）総合体育館の建設で、健常者のスポーツの場所は増えたが、障害や高齢化で身体が思

うように動かせない人も楽しめる「ｅスポーツ」が常時できる場所の設置は考えているか。 

町    長

町    長２ 総合的な危機管理

について 

（１）町の安全管理について 

 ①職員の物損事故が数件続いたが、町の公用車の台数と安全管理者はどのようになって

いるか。 

 ②ドライブレコーダーの搭載台数と今後の搭載予定はどうなっているのか。 

 ③町は町民の安全管理については担当課ごとに行っていると思うが、他の課で起きたトラ

ブルなど横の情報の共有はどのように行っているか。 

（２）庁舎内の安全管理について 

 ①以前に比べて、多方面からの来庁者も多く、受付の交代制度の女性も忙しくなっている。

安全上で、男性のロビーパトロールが必要ではないか。 

 ②庁舎への不審者の来訪時に対応することはできるのか。 

また、女性が多い保育園の防犯対応として訓練など行っているのか。 
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（３）職員の安全管理について 

 ①職員の車の事故について、原因分析はおこなったのか。 

 ②車の事故以外に、職員の勤務中のけがなどは発生していないのか。 



（R5.11.27版）

令和５年第４回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 ６     ７日

１１時頃～

甲斐 榮治

１  第７期総合計画に

ついて 

（１）土地利用関係で熊本県の検討状況はどうなっているか、町はその状況を把握している

か。 

（２）第７期総合計画の主な柱（コンセプト）は何か。 

（３）どのような人員構成で総合計画策定を進めるか。 

（４）第７期総合計画策定についてどのような手順を採るか。 

（５）計画の策定を業者に委託するのか 

町    長

町    長

町    長

町    長

２ 町民との対話につい

て 

（１）総合計画を新たに作るにあたっては、アンケートによって要望を集約するのみならず、住

民の生の声を聴き、町の主体的考え方も伝えることのできる対話集会を持った方がよいと

考えるが、どうか。 

（２）住民が町政に参画することについて、町長の基本的考え方を問う。 

３ 多文化共生につい

て 

（１）菊陽町に在住する外国人の国籍及び人数の構成はどうなっているか。 

（２）多文化共生のために、町はどのような対策を実施しているか、また、将来に向けてどの

ような施策が必要と考えているか。 

４ 職員の起こす事故

について 

（１）最近、職員による事故の事後処置に関する専決処分がやや目立っている。これまでに

起きた職員による事故の原因について、どのように分析しているか。その原因は何か。 

（２）事故を起こした職員の事後指導や他の職員に対する注意喚起はどのようにおこなって

いるか。事故防止について今後どのような対策をとるか。 
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令和５年第４回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 ７     ７日

１３時頃～

藤本 昭文

１ 消防団の維持と団

員の確保について 

（１）町長は７２の政策提言の中で、「消防団応援の店」なる政策をかかげているが、その進

捗状況はどうか。 

（２）消防団員数不足という現在の状況を改善するために行なっている対策と、今後の人口

増加を見据え、団員定数の見直しや、各種手当の見直しを行う予定はあるか。 

町    長

町    長２ 防災力の向上に向

けた取り組みについ

て 

町が主体となり、防災に関わる機関・団体を束ねる扇の要としての役割を担う必要がある

と考えるが、町長の考えはどうか。 
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令和５年第４回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 ８     ７日

１４時頃～

馬場 㓛世

１ 町長の政策提言に

ある「町民が楽しめ

る総合運動公園の

整備」について 

町として、総合運動公園の整備計画はあるのか、あるとすれば具体的には、どのような運

動公園の整備を計画しているか。 

町    長

教 育 長

町    長

２ 教職員の働き方改

革について 

（１）超過勤務について把握できているか。 

（２）持ち帰り業務及び土日勤務とタイムカードについて現場指導の実態と改善は、はかられ

ているか。 

（３）教職員の定数について、確保できているか。 

（４）スクールロイヤーの活用をどのように考えているのか。 

３ 鼻ぐり井手の取り組

みについて 

（１）鼻ぐり井手の名称の商標登録は考えていないか。 

（２）視察や見学者多い中で、記念品や土産品の開発は考えていないか。 

（３）見学コースの中で以前は見学していた場所を、危険性がある為に除外しているが、整備

して全体を見せることはできないか。 
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令和５年第４回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

 ９     ８日

１０時頃～

布田 悟 

１ JASMの第2工場誘

致について 

（１）誘致の目的と理由は何か。 

（２）現段階で道路や排水の整備に追われている。これ以上の整備を要する第 2工場誘致は

町民生活の犠牲の上になされるものと思うが、町はどう考えているのか。 

町    長

町    長

教 育 長

町    長

２ 北朝鮮による日本

人拉致問題につい

て 

教育の中では拉致問題をどのような形でとらえ、啓発・認識させているのか。 

３ 国民保護法に基づく

当町の取り組みにつ

いて 

「武力攻撃事態等における国民の保護のための措置に関する法律」は2004(平成16)年に

成立し、公布されている。有事の際地方自治体は住民の避難措置や災害への対処などにつ

いて国民保護の計画を立案・整備することとされているが、当町においての取り組みはどう

なっているか。 
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令和５年第４回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

１０     ８日

１１時頃～

鬼塚 洋 

１ 空家等対策につい

て 

（１）本町においては、菊陽町空家等対策計画を策定し、空家等に関する対策に取り組んで

いるが、計画期間の最終年度を迎える中、成果指標（具体的な目標値）に照らし、以下の

各方針の取組み状況はどのようになっているか。 

 ①空家等の発生予防 

 ②空家等の利活用の促進、支援 

 ③管理不全な空家等の解消 

（２）地域住民や事業者との連携、空家等対策協議会からの助言等を踏まえ、本町は現状の

空家等に関する課題についてどのように捉えているか。 

町    長

町    長

町    長

２ 防犯カメラについて （１）近年の人口増加や道路新設等の状況を踏まえ、本町は防犯カメラの有用性についてど

のように認識しているか。 

（２）近年の区や自治会、地域住民から本町に対する防犯カメラ設置の要望、申請状況はど

のようになっているか。 

（３）（２）を踏まえた本町の対応状況（防犯カメラの設置費用の補助と本町自身での防犯カメ

ラの管理・運用）はどのようになっているか。 

（４）現状の町の防犯カメラの設置状況について、本町はどの程度、区や自治会、地域住民

に共有できているのか。 

３ 地域おこしについて （１）現在の地域おこし協力隊の活動状況はどうなっているか。 

（２）今後、協力隊員の増員や協力先の拡充を図っていくことはできないか。 

（３）商店街等の活性化に向けた本町の支援状況はどのようになっているか。 

（４）今後、商店街等に対する支援の拡充（支援対象や費用補助の拡大）を図っていくことは

できないか。 
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令和５年第４回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

１１     ８日

１３時頃～

佐々木 

理美子

１ 地下水の保全・地下

水貯水について 

（１）町は地下水保全のために水田湛水事業についてどのように進めているのか。 

（２）水循環型営農推進事業についてどのように見直していくのか。 

（３）農業用水への影響はどのように考えるか。 

町    長

町    長

町    長

２ 防災の取り組みにつ

いて 

（１）菊陽町内の区単位で、自主防災組織の組織状況と活動状況はどのようになっているの

か。 

（２）取組の進んでいない区に対してはどのような働きかけを行っているのか。 

（３）防災士連絡協議会の会員数及び活動状況はどのようになっているか。 

（４）自主防災組織と防災士連絡協議会をつなげて、地域における防災力の強化を図るべき

と提案するが町はどのように考えているのか。 

（５）マイタイムライン作成の啓発はどのように行っているのか。 

３ 町内の施設のトイレ

整備について 

各小中学校、町民センターのトイレの整備計画はどのようになっているのか。 
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令和５年第４回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手

１２     ８日

１４時頃～

小林久美子

１ 重度心身障がい者

医療費助成制度に

ついて 

重度心身障がい者医療制度について、償還払い制度から現物給付制度に変更できない

か。 

町    長

町    長

町    長

２  給食費無償化に向

けて 

今年度から給食費への月１，０００円の補助が実施されているが、今後完全無償化に向け

てどうすすめていくのか。 

３ 介護保険制度につ

いて 

（１）町の第９期介護保険事業計画については、どのような検討がされているのか。 

（２）介護保険料・利用料の負担軽減はできないか。 

（３）介護従事者の待遇改善について、町としてどう取り組んでいくのか。 


